



10月 るうてるだよ



2023年度主題 つながって		年主題聖句		キリストはおいでになり、遠く離れているあなたがたにも、また、近くにいる人々にも、平和の福音を告げ知らせられました。			
～今、わたしを生きる～				エフェソの信徒への手紙2章17節			
月の主題	4歳児・5歳児クラス : つながって		3歳児クラス : つながって		1・2歳児クラス : ひろがる		
月のねらい	<ul style="list-style-type: none"> ・神さまがくださった身体を存分に使うことを心地よく感じる。 ・明日への期待や、目的をもって遊ぶ姿が増え、試行錯誤しながら工夫したり、互いにアイデアを出し合うようになる。 ・一緒に過ごす中で友だちの良いところ、楽しいところに気付く。 ・(保育者)子どもの姿や子ども同士で考え出し合いながら、生活や行事を共にすすめる。 		<ul style="list-style-type: none"> ・神さまがつながって下さっていることを覚え、安心して過ごす。 ・好きな遊びをじっくり繰り返す中で、試したり、自分なりに工夫してみようとする。 ・体を動かす事を楽しみ、少しずつちよっと難しい事や初めての事をやってみようとする。 ・(保育者)あそびの中で、試行錯誤ができるように時間を保障し、関わる。 		<ul style="list-style-type: none"> ・保育者と一緒に賛美したりお祈りしたりする。 ・友だちとの興味のあることや面白い事を一緒にして、つながりを感じる ・季節の変化を感じ、楽しむ。 ・(保育者)子どもが興味をもち動き出す環境を用意する。 		
暗唱聖句 : 主の業に つねに 励みなさい。		讚美歌	ちから かみさまにかんしゃ しゆわれをあいす	朝の 体操	サンサン体操	園長先生より	・秋の季節を迎えながらも、9月は残暑の厳しい日々でした。園では、運動会に向けてこどもたちが、元気にかけっこを楽しんだり、各クラスの競技、ダンスの練習に励んでいます。小さなこどもたちは、お兄さん、おねえさんの姿を見ながらあこがれを抱き、同じようにやってみたいとジューツと様子を見ている姿は微笑ましさを感じます。天候の変化に体調を崩すこどもも増えています。全員が参加して楽しい運動会となりますように、ゆり組はルーテル最後の運動会！ 素敵な思い出作りになりますように・・・。
	ゆり組 (5歳児)	ひつじ組 (4歳児)		みどり組 (3歳児)		ぶどう組(2歳児)	
の今歌月	うんどうかいのうた どんぐりころころ	うんどうかいのうた ばすごっこ		うんどうかいのうた どんぐりころころ		うんどうかいのうた まつぼっくり どんぐり	
子どもの姿	<ul style="list-style-type: none"> ・だいぶ涼しくなり、戸外で進んで遊ぶ姿がある(泥団子づくり、虫探し) ・気温の変化に体が追いつかず、体調を崩しやすい。 ・かけっこやダンスなど、運動会練習が少しずつ始まり、意欲的に参加する姿がある。 	<ul style="list-style-type: none"> ・運動会に向けて、意欲的に練習に参加する姿がある。 ・固定遊具の使い方を再確認し、難しい物にも挑戦する姿がある。(鉄棒・上り棒) 		<ul style="list-style-type: none"> ・園庭では、体を動かし、運動会ごっこ(かけっこ・玉入れ)を楽しんでいる。 ・給食のナフキンが嬉しく、喜んで給食の支度や片付けを行う姿が見られる。 ・友だちとの関わりも深くなり、「かして」「いいよ」のやりとりができるようになった。 ・夏の疲れか、体調を崩し始めている子が増えてきている。 		<ul style="list-style-type: none"> ・保育者が変わったり、新しい友だちが増え環境が大きく変わったが、見通しを持ちながら安心感を持って生活が送れている。 ・運動会の練習に関心を寄せ、玉入れ、かけっこ、全体体操に意欲的に参加し、体を動かして遊ぶ。 	
活動予定	<ul style="list-style-type: none"> ・合同礼拝 ・防犯訓練 ・小学校来入児検査 ・誕生会 	<ul style="list-style-type: none"> ・避難訓練 ・運動会 ・おもいほり 	<ul style="list-style-type: none"> ・運動会練習 ・製作(お月見・カレンダー・芋ほり) ・運動会 ・芋ほり遠足 	<ul style="list-style-type: none"> ・避難訓練 ・誕生会 	<ul style="list-style-type: none"> ・運動会練習(公園・体育館) ・防犯訓練 ・運動会 ・内科検診 	<ul style="list-style-type: none"> ・誕生会 お芋掘り(お弁当の日) 	<ul style="list-style-type: none"> ・防犯訓練 ・内科・歯科検診 ・運動会 ・園庭での芋ほりごっこ
養護の活動	<ul style="list-style-type: none"> ・運動会練習の疲れを、自由遊びや家庭での休息で上手に発散しながら気持ちを安定させて過ごす。疲れている自分の体を知り、受け止める。 ・涼しくなっても水分補給の大切さを感じる。 	<ul style="list-style-type: none"> ・食具を持って食べる事を意識し、食べこぼしを減らす。 ・ドリームタイムを行わない子どもも、活動量や日中の様子に応じて体を休める時間を作る。 		<ul style="list-style-type: none"> ・夏の疲れが出やすい時期であるため、動と静の活動をメリハリをつける。 ・水分補給をする大切さを知る。 ・午睡は、自ら布団に入り、休息することができるようになる。 		<ul style="list-style-type: none"> ・一人ひとりの気持ちや言葉にできない思いを代弁しながら安心して自己を出して生活できるようにしていく。 ・体調把握を行い、活動量を調整しながら健康に過ごせるようにする。 ・小まめ水分補給を行い、必要に応じて衣服の調節をし快適に過ごす。 	
教育的活動	<ul style="list-style-type: none"> ・運動会に向けた取り組みの中で、勝敗を理解し、負けて悔しい気持ちも大切であることを知り、頑張る気持ちに繋げる。 ・友だちと一緒に力を合わせてダンスや競技を作り上げていく楽しさを感じる。 ・頑張った気持ちを自分への自信に繋げる。 	<ul style="list-style-type: none"> ・運動会に向けて、意欲的に練習に参加し練習の中で友だちに応援されることが力になることを理解し自ら友だちの応援をする。 また、負けて悔しい気持ちから「次は勝ちたい」という次に繋げる気持ちを大切に作る。 ・大尉機関や公園練習でも普段どお練習する。 		<ul style="list-style-type: none"> ・運動会ごっこを通して、異年齢児との関わりが多くなるため、憧れを抱いたり自分でやってみようとする姿がさらに高まる。 ・運動会では、保護者から離れて活動できる力がある事を子ども自身が感じられるようになる。 ・園外保育を通して、いつもと違う環境に慣れ、安心して過ごす。 		<ul style="list-style-type: none"> ・秋の自然を感じながら戸外遊びを楽しむ。 ・運動会や芋ほり等園の行事に参加し、雰囲気を感じたり楽しさに気付く。 ・関心を寄せたり、友だちとの関わりや同じ遊び、つもり遊びを楽しむ。 	
保育者の願い	<ul style="list-style-type: none"> ・残暑が続くかと思いきや、急に気温が下がりがり秋の季節になってきました。朝戸外遊びに出ると、「さむい！」と子どもたちも季節の移り変わりを感じているようです。 ・運動会の練習を少しずつ始めています。 ゆり組にとっては、園生活最後の運動会！！みどり組のときに、「おべんとまん」「ルーテルイーツ」をやったなあ・・・大きくなったなあ・・・と成長を感じる日々です。ポンポンダンスの練習では、キラキラのポンポンを持って踊ることが嬉しくて！とても意欲的です。 練習の中では「できた！！」という嬉しい気持ちを共有しながら、自信に繋げ、それぞれの姿を認めて当日までのモチベーションアップをしていきたいと思っています。 	<ul style="list-style-type: none"> ・9月末から運動会の練習が始まっています。10月に入り練習も本格的になってきました。今年度は昨年度に比べひつじ組が出場する競技数が多くなりました。2回目の運動会、楽しみながら参加できるように保育を進めていきますのでよろしくをお願いします！ また、ひつじ組に進級し体も心も成長し練習の中で「負けて悔しい！」と涙するお友だちもいます。「悔しい！」という気持ちを大切にしながら、「次は勝てるようにもう一回やろう！」と次に気持ちを進められるように声かけや援助をしていきたいと思っています！ ・2学期に入り給食を箸で食べる時間を少しずつ長くしています。ですが、給食の意時間が苦痛の時間にならないように、3～5分程度にして残りはスプーン等も使って食べています。持ち方、上手になってきましたよ！ 		<ul style="list-style-type: none"> ・10月は、園外で過ごす日が多くなります。運動会や運動会の練習に伴うお出かけや芋ほり遠足等、普段とは違う場所で過ごす日が増えます。環境の変化が少し苦手な子ども達ですので、スケジュールを丁寧に伝えたり、場所を写真を見せて知らせたりしながら、安心して、楽しんで過ごせるよう保育を工夫していきたいと思っています。 ・園庭での運動会ごっこは、やる気に満ち溢れています。年少児にとっては、練習という概念はありません。毎日が運動会です。「今日も運動会したい～！」と言っている姿はなんとも可愛い姿です。 ・暑さが続いています。夏の疲れが出やすい時期でもありますので、体調の変化には十分に気を付けて過ごしていきたいと思っています。 ・9月から一人担任となりましたが、日中は大きく不安定さを見せる事もなく、過ごすことができています。自分でやりたい、自分でできる、そんな気持ちが拍車がかかっています。 		<ul style="list-style-type: none"> ・季節の変わり目で体調を崩しがちだった子どもたちも元気になり園庭や園周辺の中央公園や春草公園で身体を動かし遊んでいます！ ・10月は運動会、園庭での芋ほりごっこ等行事が待っています。運動会は初めての参加になるお子さんもいます。会場も初めての場所。当日は大勢の人もいていつもと違う雰囲気子ども達はドキドキすると思います。お家の方と一緒に子ども達の気持ちを盛り上げ、楽しい運動会経験になるようにしていきたいと思っています。 ・天気の良い日にはお散歩にもお出かけ、身体作りをし、秋を感じながら遊べるようにしていきたいと思っています。二歳児は友達や保育者と手を繋いで歩くことが出来るようになってきました！ ・気温差が大きいため体調面に留意し過ごしていきたいと思っています。 	
家庭と連携したい事	<ul style="list-style-type: none"> ・運動会練習が本格的に始まります。 「今日ちょっと疲れているかな?」「なんだか機嫌が悪いなあ」と家庭での様子に変化が見られるかもしれません。家庭でも、体調管理と当日までのモチベーションアップにご協力をよろしくお願いします。 	<ul style="list-style-type: none"> ・10月は運動会に芋ほりと行事があります。送迎やお弁当などご協力していただくこともあります。よろしくお願いします！ 降園後は、お家でゆっくり体を休めて、次の日に備えていけるといいですね。 		<ul style="list-style-type: none"> ・運動会の練習が始まります。朝8:30までの登園のご協力をお願いします。 なるべく、みどり組は朝の涼しい時間に運動会の活動ができればと思っています。ご協力をよろしくお願い致します。 		<ul style="list-style-type: none"> ・運動会、お弁当の日等お家の方にご協力をお願いする行事が多いですがお便り等で不明な点等ありましたら、些細な事でも聞いていただけると嬉しいです。ご協力をよろしくお願い致します。 	

<お知らせ> 10月2日より、新しく職員が増えました。週2回、登園バス②の添乗をしてくださいます。名前は、佐々木秀子先生です。よろしくお願い致します。